

**PARASHÁ 10 MiKETS**

Bereshit/Gn. 41:1 – 44:17

**Aliyot a la Torá:**

- |                  |                     |
|------------------|---------------------|
| 1. 41:1-14       | 5. 42:19 – 43:15    |
| 2. 41:15-38      | 6. 43:16-29         |
| 3. 41:39-52      | 7. 43:30 – 44:17    |
| 4. 41:53 – 42:18 | 8. Maftir: 44:14-17 |

Haftará: 1 Reyes 3:15 – 4:1 – Brith ha'Jadashá: Marcos 13:1 – 14:31

MiKets Significa "al final", "al cabo".

**Miketz** o **MiKetz** ( מִקֵּץ - en hebreo "al final", la segunda palabra y la primera palabra distintiva de la parashá), es la décima porción semanal de la Torá ( פְּרָשָׁה, *parashá* ) en el ciclo judío anual de lectura de la Torá.

Constituye Bereshit/Gn. 41: 1–44: 17 . La parashá habla de la interpretación de Yosef de los sueños de Faraón, el ascenso de Yosef al poder en Egipto y la prueba de José a sus hermanos.

La parashá tiene la mayor cantidad de letras (aunque no la mayor cantidad de palabras o versículos ) de cualquiera de las porciones semanales de la Torá en el Libro del Génesis. Se compone de 7914 letras hebreas, 2022 palabras hebreas, 146 versos y 255 líneas en un rollo de la Torá ( סֵפֶר תּוֹרָה, *Sefer Torá* ). (En el libro de Bereshit/Génesis, Parashat VaYerá tiene la mayor cantidad de palabras, y Parashiyot Noaj y VaYigash tienen la mayor cantidad de versículos). Leemos Parashat Miketz en el décimo Shabath después de Simjat Torá, generalmente en diciembre, o rara vez a fines de noviembre o principios de enero, no pocas veces durante Janucá.

La palabra Miketz, está conformada de una preposición y adverbio de tiempo, es decir “en” o “al” más “ketz”, es decir “final”. Creo que ya dije en alguna drashá que las Parashiyot (pl. de parashá) no están distribuidas en el ciclo de la lectura del Séfer Torá, y o de los meses de año, y de los tiempos (incluyendo el tiempo en el que vivimos), sin una razón específica. A nosotros, los que ‘escudriñamos’ las Escrituras, por que en ellas ‘cuidamos tener vida’, nos corresponde estar atentos al contenido general de cada sidra (parashá), y tratar de encontrar cada conexión de cada una con aquello que realmente nos importa y nos afecta, porque haKadósh Baruj Hu, el Santo Bendito sea Él, cada semana nos quiere comunicar mucha cosa nueva.

**Nos han enseñado muy acertadamente que cada vez que estudiamos una parashá, por razón que se trata de instrucción D’vina,** debemos esperar que tenga mucho que ver con las circunstancias en las que estamos viviendo. Esto quiere decir, que la ‘instrucción’ nos llega actualizada; nos corresponde encontrar el o los kesharim/conexiones.

**Nosotros estamos viviendo aun el grato “olor” de los acontecimientos históricos e milagrosos de Janucá,** y en la diáspora abundan los símbolos de una festividad popular entreverándose con los nuestros en las esquinas de las calles de nuestras ciudades; en algunos casos, espero que sea muy pocos, de lamentar aún, de aquellas familias medio divididas, en las conformadas por quienes aún ‘caminan’ por sendas greco-romanas, y las más celosas y exigentes que no abren mano de las sendas antiguas, las de la Torá, del Shabath, de las Santas Convocaciones, y pagan el precio. Pero todo no queda ahí, la actualidad de la ‘instrucción D’vina, puede ser notada hasta en medio de las crisis políticas, económica y pandémicas que presenciamos. Solo nos corresponde poner atención a nuestro Aba Kadosh y dejarnos instruir.

**Ya te preguntaste ¿Por qué las Escrituras entran en la historia de cómo fuimos parar en Egipto con tanta profundidad y detalle?** Sendo así, ¿por qué las Escrituras tienen que darnos tantos detalles de los hijos de Jacob? Trayendo malos informes, contando sueños, el padre regañando a su hijo, sentándose a comer, mojando la túnica en sangre, el rechazo de Reúben a Yosef, y Judah dando su opinión; que si lo matan o lo tiran al pozo el hermano menor; que mejor lo vendamos como esclavo, etc. ¿Por qué en cada generación todos, tenemos que recordar una imagen tan violento de sus antepasados?

Es propositivamente así que la Torá resalta el carácter del grupo de personas elegidas para ser el núcleo del cual saldría "el pueblo cercano a Di-s", el que sería Luz a las naciones, precisamente mostrando sus defectos y cómo, al fin, se la arreglaron entre ellos. Aquí, como en la historia de David y Betsabé, la Escritura habla de personas justas y buenas que tuvieron graves fallas. Entonces, ¿qué diferencia a los justos de los malvados? La Escritura entra en tal detalle precisamente para mostrar la diferencia entre la persona justa que peca y falla y el injusto y perverso que vive al margen del arrepentimiento y enmienda. Si, asimismo; gente

**Yosef fue bendecido con un tremendo talento administrativo, en realidad destinado a gobernar todo un imperio, y todos sus superiores lo iban a querer mucho.** Pero aunque naturalmente, se destacó entre sus hermanos y, a los diecisiete años, se vistió como un gerente y supervisó el trabajo de personas mucho mayores que él, gente de su misma casa lo menospreciarían al punto de llevar a cabo un tan horrendo plan que terminó vendiéndole como esclavo, dándole por muerto,

**Los hermanos sintieron remordimientos durante toda su vida: "miramos su angustia, pero no hicimos caso de lo que nos suplicaba" (Gn. 42:21); "¿Qué es esto que Dios nos ha hecho?" (Génesis 42:28).** Luego surgió una situación muy parecida a la anterior: continuaba el favoritismo del padre, los hermanos tenían las mismas debilidades, pero esta vez Benjamín fue la prueba. Judá y sus hermanos pasaron esta prueba: "Di-s ha descubierto el crimen de tus siervos" (Gen. 44:16); **"Por tanto, deja que tu siervo permanezca como esclavo de mi señor en lugar del muchacho" (Génesis 44:33).** No hay persona justa que nunca peca, pero observe cómo son los justos cuando pecan. Tales tipos son dignos de ser los antepasados del pueblo elegido.

**La descripción detallada de estos eventos brinda protección contra el socavamiento del monoteísmo.** Solo el Boré Olam es completamente Tzadik [justo] y no hay nadie como Él. Todos los seres humanos pecan. Los malvados viven en el pecado y aman la maldad. Los tzadikim, cuando pecan, se arrepienten de sus acciones y enmiendan sus caminos.

.....  
*<sup>25</sup>Entonces respondió Yosef a Faraón: El sueño de Faraón es uno mismo; Ha'Shem ha mostrado a Faraón lo que va a hacer. <sup>26</sup>Las siete vacas hermosas siete años son; y las espigas hermosas son siete años: el sueño es uno mismo. <sup>27</sup>También las siete vacas flacas y feas que subían tras ellas, son siete años; y las siete espigas menudas y marchitas del viento solano, siete años serán de hambre. <sup>28</sup>Esto es lo que respondo a Faraón. Lo que Ha'Shem va a hacer, lo ha mostrado a Faraón. <sup>29</sup>He aquí vienen siete años de gran abundancia en toda la tierra de Mitzrayim. <sup>30</sup>Y tras ellos seguirán siete años de hambre; y toda la abundancia será olvidada en la tierra de Egipto, y el hambre consumirá la tierra. <sup>31</sup>Y aquella abundancia no se echará de ver, a causa del hambre siguiente la cual será gravísima. <sup>32</sup>Y el suceder el sueño a Faraón dos veces, significa que la cosa es firme de parte de Ha'Shem, y que Ha'Shem se apresura a hacerla. Bereshit/Gn. 41:25-32*

**Hay un sinnúmero de hambrunas y sequías sucediendo en diversos lugares de todo el mundo - incluso ahora mismo durante esta drashá de la Torá!** No es difícil discernir de las Escrituras que las sequías y las hambrunas como las pandemias son providenciales. Justo aquí, en nuestra Parashá de esta semana Ha'Shem revela a través de los sueños del Faraón que Él someterá a Mitzrayim a una hambruna extensa. Las hambrunas son causadas por la sequía (falta de lluvia) y el calor abrasador. Sin embargo, como sabemos por Parashat Miketz, Ha'Shem no envió el hambre en la tierra de Mitzrayim sin una razón. Ha'Shem siempre tiene un propósito para lo que hace. En este caso se trata de elevar Yosef a la posición de vice rey en Mitzrayim para que, en el transcurso del tiempo, los sueños que Ha'Shem envió a Yosef a años atrás se hicieran realidad.

**Nuestro Elohim tiene el control total del tiempo. Después de todo, Él creó la tierra, y es el que la mantiene y sustenta.** Así que, si Ha'Shem retiene la lluvia esto causa sequías y hambrunas, entonces Él no lo haría de capricho, sino con un propósito, como lo hizo en la Parashá de esta semana. ¿Cuál es el propósito de Ha'Shem? Es para sacar a la gente de su letargo. Se han olvidado de su Creador; se han ido tras sus dioses y han atribuido a vanidades aquello que ha hecho el Creador. Mira todas las hambrunas en todo el mundo de hoy y juzgue por ti mismo. ¿Cuáles son los países que experimentan las hambrunas y las sequías, es por

servir al Elohim verdadero, el Elohim del cielo y la tierra, el Elohim de Israel? Claro que no! Si por una casualidad los países se denominan "cristianos", ¿están verdaderamente sirviendo a Ha'Shem, están cumpliendo su Torah?

**Siempre que hay una devastadora hambruna en un país apóstata y la Cruz Roja, las Naciones Unidas u otras organizaciones humanitarias hacen una masiva campaña para recaudar fondos para ayudar a los afectados, a menudo luchan con la idea de dar.** Esta es mi lógica: si realmente creo que Ha'Shem está en control del tiempo y que utiliza la lluvia o la falta de ella como una bendición o un castigo, entonces esta labor estaría interfiriendo con la voluntad y la soberanía de Ha'Shem? ¿Al ayudar estaría interfiriendo con su propósito? No hay nada que me gustaría más que a aliviar el sufrimiento de un ser humano. Sin embargo, en caso de que el sufrimiento es el resultado de su desobediencia a Ha'Shem y con el propósito de glorificar a Ha'Shem, entonces tengo que preguntar, si me involucraré en esto."

<sup>13</sup>Si obedeciereis cuidadosamente a mis mandamientos que yo os prescribo hoy, amando a Ha'Shem vuestro Elohim, y sirviéndole con todo vuestro corazón, y con toda vuestra alma, <sup>14</sup>yo daré la lluvia de vuestra tierra a su tiempo, la temprana y la tardía; y recogerás tu grano, tu vino y tu aceite. <sup>15</sup>Daré también hierba en tu campo para tus ganados; y comerás, y te saciarás. <sup>16</sup>Guardaos, pues, que vuestro corazón no se infatúe, y os apartéis y sirváis a dioses ajenos, y os inclinéis a ellos; <sup>17</sup>y se encienda el furor de Ha'Shem sobre vosotros, y cierre los cielos, y no haya lluvia, ni la tierra dé su fruto, y perezcáis pronto de la buena tierra que os da Ha'Shem. Devarim/Dt. 11:13-17

<sup>17</sup> Y acontecerá que los de las familias de la tierra que no subieren a Jerusalén para adorar al Rey, Ha'Shem de los ejércitos, no vendrá sobre ellos lluvia. <sup>18</sup> Y si la familia de Egipto no subiere y no viniere, sobre ellos no habrá lluvia; vendrá la plaga con que Ha'Shem herirá las naciones que no subieren a celebrar la fiesta de Sukkot. <sup>19</sup> Esta será la pena del pecado de Egipto, y del pecado de todas las naciones que no subieren para celebrar la fiesta de Sukkot. Zajariyah/Zc. 14:17-19

.....  
וַיֹּסֶף אֶל-פַּרְעֹה, חֵלֹם פְּרָעָה אֶחָד הוּא : אֵת אֲשֶׁר הָאֱלֹהִים עָשָׂה, הַגִּיד לְפַרְעֹה.

**La Biblia de las Américas**

Entonces José dijo a Faraón: Los **dos** sueños de Faraón son uno; Dios ha anunciado a Faraón lo que **Él va a hacer**.

**Nueva Biblia Latinoamericana**

Entonces José dijo a Faraón: "Los **dos** sueños de Faraón son uno. Dios ha anunciado a Faraón lo que **Él va a hacer**."

**Reina Valera Gómez**

Entonces respondió José a Faraón: El **sueño** de Faraón es uno mismo: Dios ha mostrado a Faraón lo que **va a hacer**.

**Reina Valera 1909**

Entonces respondió José á Faraón: El **sueño** de Faraón es uno mismo: Dios ha mostrado á Faraón lo que **va a hacer**.

**Biblia Jubileo 2000**

Entonces respondió José al Faraón: El **sueño** del Faraón es uno mismo: Dios ha mostrado al Faraón lo que **Él hace**.

**Sagradas Escrituras 1569**

Entonces respondió José al Faraón: El **sueño** del Faraón es uno mismo: Dios ha mostrado al Faraón lo que **Él hace**.

**King James Bible**

And Joseph said unto Pharaoh, the **dream** of Pharaoh is one: God hath shewed Pharaoh what He is **about to do**.

**Sabemos la historia de Yosef y el sueño del faraón sueño.** He incluido esta parte extensiva de la escritura porque pienso que es importante para su conocimiento, y es referente a lo que voy a enseñar, respecto a la Parashá de esta semana. Yosef sufrió algunas veces fue muy difícil en llegar a este punto de su vida. De un adolescente a un hombre de aproximadamente 30 años y llegó a viejo, y experimentó la gran vida y el interior de una prisión más de una vez. Es fácil para nosotros mirar la vida de Yosef y hacer toda clase de entendimientos, suposición, o sermones y las enseñanzas. A decir verdad, la historia de Yosef ha sido usada por rabinos, profesores y pastores para atraer cada paralelo posible y enseñar cada lección posible de su vida.

**La mayoría de los expositores, tenemos personas de experiencia que se acercan desde las congregaciones,** a veces vienen de forma cariñosa y otras veces en no de manera cariñosa, apuntado nos los problemas de una comunidad, o dentro del ministerio, dentro de programas o incluso dentro del liderazgo. Estas personas bien

intencionadas han estado capaces escoger y determinar con precisión los problemas. A decir verdad, lo hacen con facilidad, pero rara vez traen consigo la solución. A personas así les digo, "Si usted no es parte de la solución entonces usted es parte del problema."

**En la parte de las Escrituras que yo cité de nuestra Parashá de esta semana Ha'Shem dio milagrosamente la interpretación del sueño de faraón a Yosef.** Por supuesto la interpretación se las arregló con un problema inminente. Mitzrayim, después de que experimentara siete años de plenitud, iría a entrar en una hambruna de siete años que sería tan extrema que pasaría por alto cualquier recuerdo a las personas de los siete años de plenitud. Ha'Shem había revelado la interpretación del sueño de faraón a Yosef con el propósito de que podría advertir le a faraón, del problema inminente. Sin embargo, quiero que usted note que la narración de Yosef no terminó con revelar el problema al faraón. Ha'Shem también había dado la solución a Yosef.

*33"Ahora pues, busque Faraón un hombre prudente y sabio, y póngalo sobre la tierra de Egipto. 34"Decida Faraón nombrar inspectores sobre el país y exija un quinto de la producción de la tierra de Egipto en los siete años de abundancia. 35"Que los inspectores recojan todos los víveres de esos años buenos que vienen, y almacenen en las ciudades el grano para alimento bajo la autoridad de Faraón, y que lo protejan. 36"Y que los víveres sean una reserva para el país durante los siete años de hambre que ocurrirán en la tierra de Egipto, a fin de que la gente del país no perezca por el hambre." Bereshit/Gn. 41:33-36*

**La manera de ha'satan es señalar con el dedo y siempre acentuar los problemas.** Quiere que nosotros entremos en pánico y seamos desequilibrados para causar que perdamos la confianza en Ha'Shem y siempre pequemos. Sin embargo, Ha'Shem no trabaja así. Si apunta un problema con algo o con alguien entonces luego también dará la solución. Recuerde esto la próxima vez que usted va hacia alguien para exponer o apuntar un problema, si es a un amigo, a su rabino, a su líder. Si es de Ha'Shem usted también traerá la solución con usted. ¡Caso contrario usted solo es parte en el problema!

וַיַּעַן יוֹסֵף אֶת-פַּרְעֹה לְאֹמֶר, בְּלִעְדֵּי : אֱלֹהִים, יַעֲנֶה אֶת-שְׁלוֹם פַּרְעֹה.

*Respondió Yosef a Faraón, diciendo: No está en mí; Di-s será el que dé respuesta propicia a Faraón. Gn. 41:16*

**La Biblia de las Américas**

*José respondió a Faraón, diciendo: No está en mí; Dios dará a Faraón una respuesta favorable.*

**Nueva Biblia Latinoamericana**

*"No está en mí," respondió José a Faraón. "Dios dará a Faraón una respuesta favorable."*

**Reina Valera Gómez**

*Y respondió José a Faraón, diciendo: No está en mí; Dios será el que responda paz a Faraón.*

**Reina Valera 1909**

*Y respondió José á Faraón, diciendo: No está en mí; Dios será el que responda paz a Faraón.*

**Biblia Jubileo 2000**

*Y respondió José al Faraón, diciendo: No está en mí; Dios será el que responda paz al Faraón.*

**Sagradas Escrituras 1569**

*Y respondió José al Faraón, diciendo: No está en mí; Dios será el que responda paz al Faraón.*

**King James Bible**

*And Joseph answered Pharaoh, saying, It is not in me: God shall give Pharaoh an answer of peace.*

**English Revised Version**

*And Joseph answered Pharaoh, saying, It is not in me: God shall give Pharaoh an answer of peace.*

**Algunos que nos oyen, nos escriben preguntando ¿qué versión usamos?, y ¿dónde comprarla?** Aquí va la respuesta: La versión confiable es la que está en hebreo. Hasta algunas versiones "mesiánicas" muchas veces no son totalmente satisfactorias. No dudo que hayan tenido buena intención, pero hasta por la falta del conocimiento del idioma hebreo, lo único que generalmente hacen son cambios que tienen que ver con los nombres: Ej. Yeshúa, Yosef, Yaakov, etc.... y algunas versiones son resultado de la 'jactancia', 'arrogancia', 'soberbia' de la que nos advirtió Rav Shaúl en su Iguéret la Romim (Carta a los Romanos). Para ser más claro: Gente que quiere saber más que los 'guardianes de la Torá'. En algunos casos, ni los nombres saben 'cambiar', y confunden más de lo que ayudan: Yahashúa, Yashua, Yehoyashua, etc.

*"no seas arrogante (os ensorberzcáis... no te jactes...)* para con las ramas; pero si eres arrogante, *recuerda que tú no eres el que sustenta la raíz, sino que la raíz es la que te sustenta a ti. Rm. 11:18*

**Sólo este pasaje de las Escrituras, creo yo, resume el secreto completo del éxito de Yosef.** La semana pasada, cuando leímos Parashat VaYeshev fue muy fácil asumir esta impresión por la reacción de sus hermanos, de que Yosef, por su sueño, colocándose por encima del resto de su familia, se apartaba a sí mismo como un ser especial. Puedo entender cómo se sentían, porque muchos de los comentarios que he leído sobre Parashat VaYeshev arrojan esta misma impresión.

**Sugieren que Yosef pudo apropiarse de un sentir de superioridad sobre sus hermanos, pero eso parece ser lo más lejano a la verdad.** El pasaje que hemos leído aquí claramente coloca el énfasis de Yosef sobre Di-s, sobre quien debe estar colocado. No hay error sobre en quién estaba la prioridad de Yosef. A él no se le infló el corazón, no tenía complejo de inferioridad, y ni siquiera se consideraba mejor que sus hermanos, era solamente diferente en que confiaba en Di-s plenamente, y por esa razón y sólo esa razón Di-s lo usó.

**Yosef no era especial y sabía que fue separado de los doce sólo para llevar a cabo una tarea especial.** Su posición con Di-s era tan especial como la de sus hermanos; después de todo, aún perduran doce tribus de Israel y de acuerdo con el libro de Hitgalut (Revelaciones 21:9-12) siempre habrá doce tribus de Israel. El propósito de Yosef en el plan de Di-s era sólo diferente de aquel de sus hermanos. A pesar de su propósito especial, él se consideraba nada. Cada uno de los hermanos tenía un propósito importante en el plan de Ha'Shem para la nación de Israel, uno no es más especial que el otro, sólo distinto.

**De igual manera, no importa si eres creyente judío de Mashiaj Yeshúa o creyente no judío de Mashiaj Yeshúa,** aún somos especiales e importantes ante los ojos de un Di-s amante y bondadoso. Podemos tener razones distintas pero todos somos Su especial tesoro. Todos somos real sacerdocio y nación santa. Aún Yeshúa reconoció que en Su carne nada podía hacer. Yojanán (Juan) {8:28} Les dijo, pues, Yeshúa: *“Cuando hayáis levantado al Hijo del Hombre, entonces conoceréis que yo soy, y que nada hago por mí mismo, sino que según me enseñó el Padre, así hablo.”*

**Shaúl haShalíaj (el emisario / El apóstol Pablo) por igual se consideraba ser nada.** Porque aunque de nada tengo mala conciencia, no por eso soy justificado; pero el que me juzga es el Eterno. Korintim Beth/II Co. 4:4 Me he hecho un necio al gloriarme; vosotros me obligasteis a ello, pues yo debía ser alabado por vosotros; porque en nada he sido menos que aquellos grandes apóstoles, aunque nada soy. Korintim Beth/II Co. 12:11

**Nadie debe pensar de sí mismos ser mejor ni más especial que nadie,** ni debe alguien considerar a otra persona más especial ante Di-s que ellos mismos, porque sin Di-s y Su Mashiaj somos todos nada. Y cuando nos consideremos como nada, es cuando estaremos en muy buena compañía.

.....  
<sup>1</sup> Aconteció que pasados dos años tuvo Faraón un sueño. Le parecía que estaba junto al río; <sup>2</sup> y que del río subían siete vacas, hermosas a la vista, y muy gordas, y pacían en el prado. <sup>3</sup> Y que tras ellas subían del río otras siete vacas de feo aspecto y enjutas de carne, y se pararon cerca de las vacas hermosas a la orilla del río; <sup>4</sup> y que las vacas de feo aspecto y enjutas de carne devoraban a las siete vacas hermosas y muy gordas. Y despertó Faraón. <sup>5</sup> Se durmió de nuevo, y soñó la segunda vez: Que siete espigas llenas y hermosas crecían de una sola caña, <sup>6</sup> y que después de ellas salían otras siete espigas menudas y abatidas del viento solano; <sup>7</sup> y las siete espigas menudas devoraban a las siete espigas gruesas y llenas. Y despertó Faraón, y he aquí que era sueño. <sup>8</sup> Sucedió que por la mañana estaba agitado su espíritu, y envió e hizo llamar a todos los magos de Egipto, y a todos sus sabios; y les contó Faraón sus sueños, mas no había quien los pudiese interpretar a Faraón. Bereshit/Gn. 41:1-8

**Parashat Miketz inicia con la historia del sueño de Faraón. En el párrafo inicial, el sueño completo se nos recuenta hasta en el más mínimo detalle, nada falta.** Así que como lectores tenemos toda la información que necesitamos referente al hecho. ¿Por qué entonces se recita la historia completa en la Torah, hasta en el último detalle, ni siquiera dejando fuera la parte de los magos de los versos 41:17-24? Ya conocíamos la historia, ¿acaso era necesario que Ha'Shem nos la repitiera? ¿Pudo haber dicho la Torah simplemente en la segunda ocasión “Faraón habló a Yosef de todo lo soñado la noche anterior” y por ende habernos ahorrado necesariamente leerla nueva vez? La respuesta es efectivamente si, pudo haberlo hecho, pero no lo hizo; así que debe haber alguna razón para esta repetición.

**Ha'Shem nunca malgasta palabras y todo en la Torah está ahí para un propósito específico, así que debe haber una razón para esta repetición.** Creo que la razón por la que se nos ofrece este relato dos veces es porque Ha'Shem quiere que entendamos la extensión de Su alcance en la vida de una persona para llevar a cabo Su propósito. Como lo interpreto yo, la meta en que Faraón tuviera este sueño era de remover a Yosef de la prisión. ¡Ciertamente Ha'Shem pudo haber logrado sacar a Yosef de la prisión y establecerlo como la mano-derecha de Faraón en otra forma más sencilla! De seguro que podía, pero entonces, pudimos no haber entendido el punto que Ha'Shem nos quiere transmitir aquí: ¡que no hay límite en lo que Di-s quiera hacer para llevar a cabo Su voluntad en la vida de una persona! Con Yosef, él puso en Faraón un sueño que nadie más que él (Yosef) pudiera interpretar.

**Luego él trajo a Mitzrayim siete años de cosecha abundante, seguidos por siete años de hambruna.**

Todo esto con el propósito de librar a Yosef de la prisión, y establecerlo como cabeza en la tierra, reconciliándolo con sus hermanos y mudando a Yaakov a Mitzrayim, de manera que las Toldot (generaciones) de Israel pudieran continuar y la nación fuera establecida. ¿Ven lo que quiero decir?

**Antes de seguir con el próximo punto, quiero que entendamos que de lo que hemos aprendido aquí, que como creyentes del Mesías Yeshúa eres un “ben Elohim” (hijo de Di-s) y que como tal, eres llamado de acuerdo con los propósitos de Di-s (Romim/Rm. 8:28).** Por lo tanto, no hay en lo absoluto cosa alguna que limite a Di-s en cumplir Su voluntad y Sus propósitos en tu vida, para Su gloria y para tu beneficio. ¡Todo en tu vida tiene un plan y tiene un propósito!

**Lo otro que quiero decir puede enfadar a uno que otro de ustedes; bien, no soy yo la razón por la que se enfadarían, sino que sería por su propia ceguera e incredulidad o quizás hasta por anti-Semitismo.**

Todas las naciones del mundo existen por causa única de Israel. Cuando el Altísimo hizo heredar a las naciones, Cuando hizo dividir a los hijos de los hombres, Estableció los límites de los pueblos Según el número de los hijos de Israel. Devarim/Dt. 32:8 Esto quiere decir que las fronteras de las naciones del mundo se establecieron de acuerdo con lo que Ha'Shem estaba entregando a Israel.

**En Parashat Miketz, Ha'Shem “manipula” las circunstancias en Mitzrayim para beneficio de Israel.**

De igual manera, si usted estudia las Escrituras, podrá ver que Ha'Shem usa a todas las otras naciones del mundo, o para bendecir o para maldecir a Israel, basado en su fe y obediencia a la Torah. De hecho, Ha'Shem usó otras naciones para maldecir a Israel al llevarlos a atacarlos y enviarlos al exilio. Por ejemplo: Asiria, Babilonia y Edom. Ellos eran, según leemos en las Escrituras, ¡llevados a poder para esos mismos exactos propósitos! ¡Ha'Shem promete luego juzgar a estas mismas naciones por su crueldad para con Israel!

**Si, el resto de las naciones existen por Israel y por causa de Israel, pero esto no debe enfadarlo a usted, esto es, ¡si eres verdadero creyente del Mesías Yeshúa! La razón es que si eres verdadero creyente del Mesías Yeshúa, ¡entonces eres Israelita! No quiero aquí decir que la iglesia haya reemplazado a Israel, ¡Haz veShalom! ¡Di-s no quiera! ¡Di-s nos libre! Lo que quiero decir es lo que ya las Escrituras han dicho:**

*<sup>12</sup> En aquel tiempo estabais sin Mashiaj, alejados de la ciudadanía de Israel y ajenos a los pactos de la promesa, sin esperanza y sin Di-s en el mundo. <sup>13</sup> Pero ahora en Mashiaj Yeshúa, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Mashiaj. <sup>14</sup> Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación. Efesim/Ef. 2:12-14*

.....  
Entonces Rubén les respondió, diciendo: *¿No os hablé yo y dije: No pequéis contra el joven, y no escuchasteis? He aquí también se nos demanda su sangre. Bereshit/Gn. 42:22*

**Si leyó la Parashat de esta semana, abrigando esperanzas de que haya sido así, sabrá que Shimeón fue apresado para ser tomado como rehén por Yosef hasta que sus hermanos trajeron a su más pequeño hermano Benjamin a Mitzrayim.** Subsecuentemente, los nueve viajeros tenían sus asnos cargados con granos y fueron enviados de regreso a la tierra de Canaán y de regreso a su padre Yaakov. Yosef trató a estos hermanos, que poco conocía, en forma ciertamente indiferente. De hecho fue muy rudo con ellos y los acusó de ser espías. Por su trato poco sano, los muchachos muy lejos pensaban que Yosef era su hermano.

**Del verso anterior y de sus circunstancias actuales, podemos decir que los hermanos sentían un cierto remordimiento por lo que habían hecho a Yosef;** quizás ahora por primera vez en veinte años. ¡Bueno, por lo menos sabemos que Reuven lo sintió! Me gustaría creer que cada uno de ellos se estuvo sintiendo culpable. Así que ahora con Yosef acusándolos de ser espías, Rubén, el que originalmente quiso rescatar a Yosef cuando fue lanzado a la cisterna, expresa lo que probablemente les comía sus adentros por todos estos años. Esto, sin embargo, no es lo que yo quisiera comentar de la Parashat Miketz. Más bien he encontrado una lección muy interesante para todos muy escondida entre los siguientes versos:

*<sup>26</sup> Y ellos pusieron su trigo sobre sus asnos, y se fueron de allí. <sup>27</sup> Pero abriendo uno de ellos su saco para dar de comer a su asno en el mesón, vio su dinero que estaba en la boca de su costal. <sup>28</sup> Y dijo a sus hermanos: Mi dinero se me ha devuelto, y helo aquí en mi saco. Entonces se les sobresaltó el corazón, y espantados dijeron el uno al otro: ¿Qué es esto que nos ha hecho Di-s? Bereshit/Gn. 42:26-28*

"... **¿Qué es esto que nos ha hecho Di-s?**" Esta cita provino de las bocas de los hermanos, según descubrían con horror que su dinero estaba en sus sacos. Note que no sólo uno de los hermanos hizo la exclamación, sino todos espantados en conjunto, uno al otro, como indica la Escritura. ¿Acaso he de creer que tuvieron un momento de religiosidad y que ahora sospechaban que estaban en medio de una gran retribución de Di-s? Yo sí creo, pero mis sentimientos más internos me dicen otra cosa.

**Estos muchachos anduvieron veinte años pensando que se escaparon con su secretito. ¡Qué les haría pensar que Di-s andaría justo ahora detrás de ellos!** No, creo que usaron esta exclamación como una expresión, tal como lo hacemos hoy cuando no hay explicación física de que lo que nos está sucediendo y de que necesitamos de alguien en quien descargar la culpa. ¡Vamos hombre! No me digas que nunca has escuchado a alguien decir "¿Porque me haces esto Di-s?" Yo lo he escuchado y no sólo de boca de no creyentes en Mashíaj Yeshua.

**Los hermanos de Yosef conocían a Ha'Shem, de hecho, cada uno de ellos era parte del plan eterno para con Israel y para el resto del mundo.** Así que aunque probablemente decían esta expresión como resultado de su exasperación, no sabiendo a quién culpar y más ciertamente no queriendo culparse ellos mismos, ¡poco sabían que era Di-s quien actuaba! Muy cierto es que todo lo que le sucedía a esta familia estaba siendo orquestado por Ha'Shem.

Aun me voy un paso más profundo. Todo lo que sucede en el mundo entero, el universo a estos fines, está totalmente orquestado por Ha'Shem. No hay tal suerte, no hay tal oportunidad ni accidente, no para un creyente en Yeshua el Mesías, ni para un no creyente. "¿No creyentes también?" Si, para los no creyentes también!

**Hay solo dos terrenos a los que puedes pertenecer en este mundo, el de HaShem o el del ha'satán.** Por lo tanto, tu vida está siendo controlada por Ha'Shem o está siendo controlada por ha'satán. Ahora, considerando que ha'satán es un ser creado y como el libro de Yov nos dice que no puede hacer nada sin el permiso de HaShem, aun lo que sucede a un no creyente está orquestado por Di-s. Sin embargo, hay una gran diferencia entre lo que sucede en la vida de un no creyente y en la vida de un creyente. Esto es porque los creyentes en Yeshua El Mesías tenemos una promesa de Di-s que los no creyentes no tienen. Esa promesa se encuentra en el Brith ha'Jadashá (Pacto Renovado)

*Y sabemos que a los que aman a Di-s, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados. Romim/Rm. 8:28*

Nuestro Rebe y Mashíaj, Yeshúa Mélej Israel dejó claro en sus shiurim que la fuente de conocimiento e identificación del Mashíaj no es otra sino la Torá. Es decir que si alguien quisiera conocerle tenía que estudiar Torá y comparar la información e instrucción contenida en la Torá con los hechos de aquel que encuadre en la Torá.

<sup>45</sup>"Porque si creyeran a Moisés, me creerían a Mí, porque de Mí escribió él. <sup>47</sup>"Pero si no creen sus escritos, ¿cómo creerán Mis palabras?" Yojanan/Jn. 5:45, 46

Lo único que se ha ganado con privarles a los creyentes de la actualidad y vigencia de la "Ley", fue impedirles que conozcan al Mesias más profundamente. Esto podría ser la explicación del porqué hay más creyentes fuera de la "iglesia", la "ekklesia" que dentro. Se estima que para cada creyente dentro hay más de cinco fuera.

La Tora habla, precisamente en Parashat Miketz, sobre el perfil del Mesias con abundantes detalles. Veamos al Mesias en la vida y experiencia de Yosef:

Yosef fue especialmente amado de su padre...

וְיִשְׂרָאֵל, אָהַב אֶת-יוֹסֵף מִכָּל-בָּנָיו

Israel amaba a Yosef más que a todos sus hijos,

Gn. 37:3

Yeshúa fue el hijo más amado más du su Padre.

"Tú eres Mi Hijo amado, en Ti Me he complacido."

"Este es mi Hijo amado; a El oíd."

Lc. 3:22; Mc. 9:7

Yosef fue llevado a Egipto para no ser muerto...

וַיְבִיאוּ אֶת-יוֹסֵף, מִצְרָיִמָה.

Y éstos (los ismaelitas) se llevaron a José a Egipto.

Gn. 37:28;

Yeshúa fue llevado a Egipto por salvar su vida...

"tomó al Niño y a Su madre, y se trasladó a Egipto;"

Gn. 37:28; Mt. 14

Yosef fue vendido por Yehudá su hermano...

וַיֹּאמֶר יְהוּדָה... וַנִּמְכְּרֵנוּ לַיִּשְׁמְעֵאלִים...

"Y dijo Yehudá... vendámoslo a los ismaelim..."

Gn. 37:28

Yeshúa fue vendido precisamente por Yehudá...

Si os parece bien, dad me mi paga; treinta piezas de plata. Yehudá... Ish Kariot... ¿Cuánto para que lo entregue? Zc. 11:12; Mt. 26:15

Yosef tenía que ser tentado y vencer la tentación.

וְאֵיךְ אֶעֱשֶׂה הַרְעָה הַגְּדֹלָה, הַזֹּאת, וְחָטָאתִי, לְאֱלֹהִים.

¿Cómo podría yo hacer esto y pecar contra ELOHIM?" Gn. 39:7-12

Yeshúa igual fue expuesto a la tentación y no pecó.

"Todo esto Te daré, si Te postras y me adoras."

Yeshúa dijo: ";Vete, satán! Sólo a ELOHIM adorarás.

Mt. 4:1-14

Yosef fue lanzado en un foso de la muerte...

*מִקְוָם, אֲשֶׁר-אֶסְיִרִי הַמֶּלֶךְ אֶסְוִרִים;*

“y lo echó en la cárcel, donde se encerraba los presos...” Gn 39:20

Yeshúa fue metido en una sepulcro fosal...

*Lo puso en un sepulcro excavado en la roca;*

*¿Quién nos removerá la piedra del sepulcro?*

*Mc. 16:3; 15:46*

Yosef fue puesto con dos; “bueno” y “malo”

*“Y restauró al jefe de los cooperos a su cargo de*

*copero y ahorcó al jefe de los panaderos,” Gn. 40:21*

Yeshúa fue puesto entre dos malhechores

*Crucificaron con El a dos ladrones;*

*uno a Su derecha y otro a*

*Su izquierda.*

*Mc. 15:27*

Yosef testificó de las malas acciones de sus

*Hermanos Y fue odiado. “por eso lo odiaban*

*y no podían hablarle amistosamente.”*

*Gn. 37:4*

Yeshúa reprendió a aquella generación...

*“Me odia a Mí, porque Yo doy testimonio de él,*

*que sus acciones son malas.”*

*Jn. 7:7*

Yosef tuvo un nombre hebreo y más tarde también

fue llamado por un nombre gentil.

*וַיִּקְרָא פְּרַעֲהַ שֵׁם-יוֹסֵף, צִפְנַת פִּעֲנִחַ,*

*“Y Faraón llamó a Yosef por el nombre de*

*Zafnat Panea,” Gn. 41:45*

Yeshúa fue transliterado al griego como *Yessus*,

y transliterado al español como *Jesus*,

Por orden Divina fue nombrado Yeshúa:

*“Le pondrás por nombre Yeshúa...”*

*Lc. 1:31*

Faraón dijo respeto a Yosef:

*וַיִּקְרָאוּ לְפָנָיו, אֲבִירָד; וַנִּתְּנוֹן אֹתוֹ, עַל כָּל-אֲרָץ*

*“pregonaron delante de él: Doblad la rodilla*

*(reverenciadlo):” Gn. 41:43*

HaShem dijo de Yeshúa: *“en el nombre de Yeshúa*

*doble toda rodilla de los que están en los cielos,*

*y en la tierra, y debajo de la tierra; y toda lengua*

*confiese que él es Adon.” Fp. 2:10, 11*

Yosef termina perdonando a sus hermanos quienes lo rechazaron e intentaron dar fin a su vida.

*“No me tengan miedo. ¿Acaso soy Dios para castigarlos?” Gn. 50:19*

Yeshúa, al igual que Yosef, les perdonó a sus

hermanos: *“Padre perdónales*

*porque no saben lo que hacen.” Lc.23:34*

Yosef reservó un día específico para darse a conocer a sus hermanos:

וַיֹּאמֶר, אֲנִי יוֹסֵף אֶחְיִיכֶם, אֲשֶׁר-מָכַרְתֶּם אֹתִי  
 “Yo soy Yosef vuestro hermano.” Gn. 45:4

Yeshúa tiene reservado un día específico, en el “*que todo ojo lo vera*”, entonces se dará a conocer a todos sus hermanos. Para darse a conocer.

“*me mirarán a Mí, a quien han traspasado.*” Zc 12:10

Yosef pasó por muchas pruebas, dificultades e injusticias, y terminó confesando que “no fueron ellos”, sino ELOHIM quien lo trajo a Egipto para salvarles.”

“*no se entristezcan ni les pese el haberme vendido... para preservar vidas me envió ELOHIM delante de ustedes.*” Gn. 5:45

Yeshúa sufrió todo tipo de pruebas para calificar como el Mesías instrumento de salvación.

<sup>8</sup>*aprendió obediencia por lo que padeció;*

<sup>9</sup>*y habiendo sido hecho perfecto, vino a ser fuente (autor) de eterna salvación.*

He 5:8, 9

Toda potestad le fue dada a Yosef en Egipto, solo le quedó el trono a Faraón. “<sup>40</sup>*Tú estarás sobre mi casa, y todo mi pueblo obedecerá tus órdenes. yo soy Faraón, sin embargo, nadie levantará su mano ni su pie sin tu permiso en toda la tierra de Egipto.*” Gn. 41:44

Toda potestad le fue dada a Yeshúa en tierra y cielo: “*Toda autoridad Me ha sido dada en el cielo y en la tierra.*”

Mt. 28:18

Solo le quedó a Faraón el trono: “*Solamente en el trono yo seré mayor que tú.*” Gn. 41:40

Yeshúa al igual que Yosef, solo tuvo uno arriba de él.

En el cielo le quedó a HASHEM el Trono, pues está escrito:

“*Y vi en la mano derecha del que estaba sentado sobre el trono un libro escrito ... Salvación a nuestro ELOHIM que está sentado sobre el trono, y al Cordero.*

Ap. 5:1, 6, 7, 11, 13

Yosef nunca fue confundido con Faraón.

<sup>32</sup>*Le sirvieron a Yosef en un lado, a los hermanos en otro lado, y a los Egipcios que comían con él, también les sirvieron aparte. Porque los Egipcios no podían comer con los Hebreos, pues esto es abominación para los Egipcios.* Gn. 43:32

Yeshúa nunca fue confundido con HASHEM o con el Padre.

*Le dice Yeshúa: No me toques; porque aún no he subido a mi Padre; más ve a mis hermanos, y diles: Subo a mi Padre y a vuestro Padre, a mi ELOHIM y a vuestro ELOHIM.* Jn. 20:17

Si ellas creyeran como creen los creyentes ahí a fuera hoy día, hubieran dicho: “Pero no es Usted nuestro Elohim, y no es Usted nuestro Padre?”

Yosef terminó su misión, y seguramente tuvo que devolver (el anillo del faraón) el símbolo de su autoridad.

Yeshúa cuando termine su misión, en la opinión del Apóstol Pablo, Rav Shaúl, devolverá toda autoridad que le fue concedida.

<sup>24</sup>Entonces vendrá el fin, cuando El entregue el reino al ELOHIM y Padre, después que haya terminado con todo dominio y toda autoridad y poder. <sup>25</sup>Pues MASHÍAJ debe reinar hasta que haya puesto a todos Sus enemigos debajo de Sus pies. <sup>26</sup>Y el último enemigo que será eliminado es la muerte. <sup>27</sup>Porque ELOHIM HA PUESTO TODO EN SUJECION BAJO SUS PIES. Pero cuando dice que todas las cosas están sujetas a El, es evidente que se exceptúa a Aquél que ha sometido a El todas las cosas. <sup>28</sup>Y cuando todo haya sido sometido a El, entonces también el Hijo mismo se sujetará a Aquél que sujetó a El todas las cosas, para que ELOHIM sea todo en todos. I Co. 15:22

Yosef “salvo” primer a los gentiles para luego “salvar” a Israel...

Yeshúa “salvo” primer y más masivamente a los gentiles, para luego “salvar” a Israel... (Rm. 11:26)

No podría ser toda esta sombra de Mashíaj en Yosef y Yeshúa no ser el Mashíaj. No después de que el ‘fin’ (propósito) de la Torá es Mashíaj. (Rm. 10:4-17)

## Sombras Mesiánicas en Parashat Miketz

*“Estas son las palabras que os hablé, estando aún con vosotros: que era necesario que se cumpliese todo lo que está escrito de mí en la Torá de Moisés, en los profetas y en los salmos. Entonces les abrió el entendimiento, para que comprendiesen las Escrituras.” Uri/Lc. 24:44, 45*

Mucho se ha escrito sobre Yosef y Yeshúa, relacionando detalles de la vida de cada uno. Casualidades o coincidencias? Digamos “desafíos a la fe”.

Yeshúa dijo que... *“Era necesario que se cumpliese todo lo que está escrito de mí en la Torá de Moisés”*. Con *“La Torá de Moshé”* Yeshúa se refería a los cinco primeros libros de la Escritura. Yeshúa dijo esto en la tarde del día que resucitó, a los que Él encontró de camino a Emaús.

“¡Oh insensatos, y tardos de corazón para creer todo lo que los profetas han dicho! ¿No era necesario que el Cristo padeciera estas cosas, y que entrara en su gloria? Y comenzando desde Moshé, y siguiendo por todos los profetas, les declaraba en todas las Escrituras lo que de él decían.” Uri/Lc. 24:25-27

Enfócate en dichas palabras en el versículo 27: “Y comenzando desde Moshé...les declaraba en todas las Escrituras lo que de él decían”.

*“Lo que de él decían”* fue hecho notorio por Yeshúa de Génesis o Bereshit. Esto nos debe dejar bien claro que el libro de Bereshit habla de Yeshúa por medio de “tipos”. Un tipo es algo que apunta hacia alguien o algo que más adelante podría no estar claro para alguno. Yosef por ejemplo es tipo de Yeshúa, y Yeshúa es el antitipo de Yosef.

La sombra principal en los últimos 14 capítulos de Bereshit es Yosef. Hay más capítulos dedicados a Yosef en Bereshit que a cualquier otro personaje. Más capítulos dedicados a Yosef que a Abraham, Yitsjak, Yaakov. Pareciera que HaShem, en Bereshit, usa a Moshé para encendernos una luz intermitente para llamarnos la atención para disponernos a mostrarnos una “foto” del Mesias que había de venir. Yosef también es la figura típica de Yeshúa más popular y más elocuente de toda la Escritura, una analogía con tantos detalles que no podría ser accidental.

### 1. Ambos amados extremadamente por sus Padres. Yeshúa aquí es el antitipo d

*“Y amaba Israel a Yosef más que a todos sus hijos...” Bereshit/Gn. 37:3*

*“Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia”.* Mat./Mt. 3:17

Yeshúa es el antitipo del cumplimiento del tipo que es Yosef.

### 2. Ambos han sido despreciados por sus hermanos.

*“Y viendo sus hermanos que su padre lo amaba más que a todos sus hermanos, le aborrecían, y no podían hablarle pacíficamente.” Bereshit/Gn. 37:4*

*“...porque ni aun sus hermanos creían en él.” Yojanán/Jn. 7:3, 4*

### 3. Conspiraron en contra de ambos.

En Bereshit nos dice que los hermanos de Yosef dijeron:

*“Ahora pues, venid, y matémosle...” Bereshit/Gn. 37:20*

Otra vez Yosef es el tipo de Yeshúa el antitipo de Yosef. Los Perushim le hicieron lo mismo a Yeshúa, porque fue dicho: *“Así que, desde aquel día acordaron matarle” Yojanán/Jn. 11:53*

Yeshúa es otra vez el antitipo, el cumplimiento del tipo.

#### 4. A ambos les fueron usurpadas las túnicas.

Leemos en Génesis: *“Sucedio, pues, que cuando llegó Yosef a sus hermanos, ellos quitaron a Yosef su túnica...” Bereshit/Gn. 37:23*

José continúa siendo el tipo de Yeshúa su antitipo. Cuando Yeshúa fue llevado al madero de tortura los soldados *“tomaron sus vestidos... Tomaron también su túnica”* Yojanán/Jn. 19:23 Yeshúa era el antitipo, el cumplimiento del tipo. Yosef fue desnudado y lanzado al hoyo. Yeshúa fue desnudado y llevado al madero. Yeshúa más otra vez el tipo de su antitipo Yosef.

#### 5. Ambos fueron llevados a Egipto.

Yehudá opina que debían vender a Yosef, de hecho lo vendieron a un grupo de mercaderes que pasaban por allí., *“Y llevaron a Yosef a Egipto”* Bereshit/Gn. 37:28

Cuando el Maláj le dijo a Yosef ‘padre’ de Yeshúa, que el rey Herodes quería matar al bebé Yeshúa, *“Y él...tomó...al niño y a su madre, y se fue a Egipto.”* Mat/Mt. 2:14; Otra vez Yeshúa es el antitipo, el cumplimiento del tipo (Yosef).

#### 6. Ambos fueron negociados a precio de esclavo.

Los hermanos de Yosef lo sacaron del pozo en que lo habían lanzado y *“lo vendieron [a Yosef] a los ismaelitas por veinte piezas de plata.”* Bereshit/Gn. 37:28 Yosef continúa el tipo y Yeshúa el antitipo de Yosef.

Un par de días antes de que Yeshúa fuera al madero, uno de sus talmidim, Yehudá, fue a los principales kohanim y dijo: *“¿Qué me queréis dar, y yo os lo entregaré? Y ellos le asignaron treinta piezas de plata. Mat/Mt. 26:15. Veinte piezas de plata era el precio de un esclavo en los tiempos de Yosef, como 1759 años antes de que Masháj fuera traicionado por treinta piezas de plata, que era el precio de un esclavo en los tiempos de Yeshúa. Yeshúa otra vez se convierte en tipo del antitipo Yosef.*

#### 7. Uno y otro fueron tentados.

Cuando Yosef fue llevado a Egipto, fue negociado a Potifar, un oficial de Faraón. Este puso a Yosef en cargo de su casa y patrimonios. Cuando Potifar no estaba, su esposa tentó a Yosef, y dijo: *“Duerme conmigo”* pero Yosef resistió la tentación y huyó de la casa. Bereshit/Gn. 39:12; Yosef era el tipo más una vez.

Se nos dice: *“Yeshúa fue llevado por el Rúaj al desierto, para ser tentado por hasatán.”* Mat./Mt. 4:1 Pero Yeshúa resistió las tentación. Yeshúa era el antitipo, el cumplimiento del tipo.

#### 8. Los dos fueron calumniados ilegítimamente.

La esposa de Potífera mintió cuando acusó a Yosef. Bereshit/Gn. 39:14-18; Yosef vuelve a ser tipo de su antitipo Yeshua.

Yeshúa asimismo fue acusado falsamente cuando Él fue llevado ante el Kohen haGadol la noche antes de enfrentarse al madero. Mateo, en el capítulo 26 dice: *“Pero al fin vinieron dos testigos falsos, que dijeron: Este dijo: Puedo derribar el templo de Elohim, y en tres días reedificarlo. Y levantándose el Kohen haGadol, le dijo: ¿No respondes nada? ¿Qué testifican éstos contra ti?”* Mat/Mt. 26:60-62

Otra vez Yeshúa fue el antitipo y el cumplimiento del tipo (Yosef).

#### 9. Uno y otro fueron encadenados.

Potifar puso a Yosef en la cárcel por teóricamente de seducir a su esposa. *“Y tomó su amo a Yosef, y lo puso en la cárcel, donde estaban los presos del rey, y estuvo allí en la cárcel.”* Bereshit/Gn. 39:20 Yosef es otra vez el tipo.

Igual fue Jesús también encadenado: *“Y le llevaron atado, y le entregaron a Pilatus, el gobernador.”* Mat/Mt. 27:2; Yeshúa es el antitipo, el cumplimiento del tipo.

#### 10. Lo mismo vuelve a suceder con los que estuvieron con ellos: uno fue salvo y el otro perdido.

*“Y se enojó Faraón contra sus dos oficiales, contra el jefe de los coperos y contra el jefe de los panaderos, y los puso en prisión en la casa del capitán de la guardia, en la cárcel donde José estaba preso.”* Bereshit/Gn. 40:2, 3

Los dos que compartieron la misma experiencia de agonía en la prisión, Uno fue liberado, y el otro fue condenado. Mas otro tipo y antitipo. Yosef es el tipo.

Yeshúa, al igual que Yosef fueron puestos entre dos malhechores: *“Llevaban también con él a otros dos, que eran malhechores, para ser muertos.”* Uri/Lc. 23:32; Uno salvo en el madero mientras que el otro pereció. Yeshúa aparece más una vez con el antitipo, el cumplimiento del tipo.

## 11. Onceavo, ambos fueron exaltados después del sufrimiento.

Las ocurrencias pertinentes contribuyeron por que Yosef fuera sacado de la cárcel, y *“Dijo además Faraón a Yosef: He aquí yo te he puesto sobre toda la tierra de Egipto.”* Bereshit/Gn. 41:41; ¡Él fue sacado de la cárcel y hecho Vice rey sobre toda la tierra de Egipto! Yosef fue hecho el tipo.

Mashíaj fue levantado de entre los muertos: *“Por lo cual Elohim también le exaltó hasta lo máximo, y se le dio un nombre que es sobre todo nombre, para que en el nombre de Yeshúa se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; y toda lengua confiese que Yeshúa haMashíaj es Señor/Adon, para kavod HaShem”,* *Aba.”* Filipim/Fp. 2:9-11; Mashíaj aparece también como antitipo, del cumplimiento del tipo.

## 12. Los dos lloraron.

Finalmente los hermanos de Yosef hambrientos en la tierra de Israel, bajaron a Egipto en busca de grano. No tienen otra que acudir a su hermano Yosef, quien era la principal figura en “Egipto”. Su hermanos terminan reconociendo que el gobernante con nombre gentil era nada más y nada menos que su hermano.

Cinco veces nos dice la Torá en Bereshit que Yosef “lloró” por sus hermanos. *“Se dio a llorar a gritos; y oyeron los egipcios, y oyó también la casa de Faraón.”* Bereshit/Gn. 45:2 Otra vez Yosef es el tipo.

José es el tipo.

También de Yeshúa la Escritura nos dice en el versículo más corto ya escrito en todo nuestro canon que... *“Yeshúa lloró.”* Yojanán/Jn. 11:35 Otra vez se nos dice que Yeshúa vuelve a llorar sobre Jerusalén: *“Y cuando llegó cerca de la ciudad, al verla, lloró sobre ella.”* Uri/Lc. 19:41; Yeshúa, el antitipo sigue identificándose con su tipo Yosef..

## 13. Mas una vez uno y otro se identifican como perdonadores a favor de los que le hicieron daño.

En Parasha Miketz Yosef por último se da a conocer a sus hermanos. A principio se les fue bastante difícil reconocerlo debido a la forma como los gentiles lo ‘vistieron’, pero finalmente los reconocen, y los perdona:

*“Entonces dijo Yosef a sus hermanos: Acercaos ahora a mí. Y ellos se acercaron. Y él dijo: Yo soy Yosef vuestro hermano, el que vendisteis para Egipto.”* Bereshit/Gn. 45:4; *“Y se echó sobre el cuello de Benjamín su hermano, y lloró; y también Benjamín lloró sobre su cuello. Y besó a todos sus hermanos, y lloró sobre ellos; y después sus hermanos hablaron con él.”* Bereshit/Gn. 45:14-15; Ya ves que Yosef es el tipo.

Yeshúa dejó diciendo: *“Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen.”* Uri/Lc. 23:34; Yeshúa sigue siendo ante nuestros ojos y nuestra exegesis honesta el antitipo y cumplimiento del tipo.

## 14. Uno y otro salvaron a los gentiles antes de salvar completamente a su pueblo.

Yosef les dice a sus hermanos que no se pusieran tristes por lo que habían hecho: *“Porque para preservación de vida me envió Elohim delante de vosotros.”* Bereshit/Gn. Yosef más esta vez es identificado como tipo.

El Maláj dijo: *“Y llamarás su nombre YESHÚA, del verbo hebreo ‘lehosha’, ‘salvar’; ‘él salvará’, ‘Yeshúa’... precisamente porque él ‘salvará’ a su pueblo de sus pecados.”* Mat/Mt. 1:21; Yeshúa inclusive podría haberles dicho las mismas palabras a que dijo Yosef: *“Porque para preservación de vida me envió Elohim delante de vosotros”*. Yeshúa una y otra vez es visto como el antitipo, es decir, el cumplimiento del tipo. Aun hay algo más que decir, muy importante para pasar por alto:

## 15. Aquello que les hicieron a ambos para lastimarlos, él ‘Cielo’ usó para el bien de ambos.

Finalmente los hermanos de Yosef se le acercaron y se prosternaron delante de él. Yosef les dijo que no tuvieran miedo. *“Vosotros pensasteis mal contra mí, más Elohim lo encaminó a bien, para hacer lo que vemos hoy, para mantener en vida a mucho pueblo. Ahora, pues, no tengáis miedo; yo os sustentaré a vosotros y a vuestros hijos. Así los consoló, y les habló al corazón.”* Bereshit/Gn. 50:20, 21

Esta parashá me pareció llegarnos hablando muchas cosas, empero, lo que más me llamó la atención fue la ‘proclama mesiánica’ que nos trae. Personalmente se me presentó como una oportunidad de injertarles una vitamina de convicción mesiánica a cada uno de ustedes que me oyen o me leen. *“Ahora, pues, no tengáis miedo; (él) yo os sustentaré (á) a vosotros (nosotros, sin duda alguna)... ‘Consolaos...’; ‘Así los consoló, y les habló al corazón.’”* Bereshit/Gn. 50:21

No tengamos absolutamente miedo/temor/dudas... seamos consolados por las palabras de Yosef... recibamos lo que la Torá nos está ministrando/revelando acerca del Mashíaj... Óigalo hablando a nuestros *“corazones”* por medio de la Torá. Bereshit/Gn. s 50:21

La analogía rabínica presenta una interpretación mesiánica en la que se puede ver “dos” versiones de Mashíaj: “Mashíaj Ben Yosef” y un “Mashíaj Ben David”. Resalta un “Mesias” sufriente y un “Mesias Reinante”. Aunque nosotros también podemos ver una relación entre Yosef y Yeshúa descendiente de David, la analogía que hemos hecho, y quiero seguir haciendo dentro de nuestra Parasha Miketz, es comparativa directa entre Yosef y Yeshúa, como tipo y antitipo. Deseo que con esta analogía pueda contribuir de alguna forma a la convicción mesiánica de cada uno. Veamos las sombras mesiánicas de Parashat Miketz, en el personaje más ocupado por la literatura del primer libro de la Torá:

### Sombras Mesiánicas – Parashá Miketz

#### 1. Sombras Mesiánicas... la Edad...

Los levitas eran convocados al servicio sagrado a los 25 años, y empezaban a servir a los 30 años.

*“Yosef tenía 30 años cuando se paró ante faraón, el rey de Egipto.” Bereshit/Gn. 41:37*

*“Cuando Yeshúa empezó su ministerio, tenía treinta años, siendo, como se suponía, hijo de Yosef...” Uri/Lukas 3:23*

#### 2. Sombras Mesiánicas... la tenencia del Espíritu de Elohim...

La presencia del Espíritu de Elohim en la vida de estos dos personajes, Yosef y Yeshúa, fue lo que marcó la diferencia.

*“Y dijo el Faraón a sus sirvientes: ¿Hemos de hallar otro hombre como éste, en quien haya Espíritu de Elohim?”*

*Bereshit/Gn. 41:38; “He visto al Espíritu que descendía del cielo como paloma, y se posó sobre El.” Yojanán/Jn. 1:32*

#### 3. Sombras Mesiánicas... un mismo encargo: Su Casa...

Tanto Yosef como Yeshua estuvieron “a cargo de su casa”. ¿Podría esto ser solo una coincidencia?

*“El faraón le dijo a Yosef: ‘...tu estarás a cargo de mi casa...’” Bereshit/Gn. 41:40*

*“...y comenzó a echar de allí a los que estaban vendiendo. «Escrito está —les dijo—: “Mi casa será casa de oración.”*

*Uri/Lc. 19:45; Yojanán/Jn. 3:35; Efesim/Ef. 1:21*

#### 4. Sombras Mesiánicas... la Autoridad Global...

A solamente dos se les ha dado ‘toda autoridad’. El Egipto de entonces representaba el mundo de entonces.

*“El faraón le dijo a Yosef: ‘Mira ¡te he designado sobre toda la tierra de Egipto!’” Bereshit/Gn. 41:41*

*“Toda autoridad Me ha sido dada en el cielo y en la tierra.” Mat./Mt. 28:18*

#### 5. Sombras Mesiánicas... Uno más Grande en el Trono...

Pese que Yosef era el más grande en aquel contexto, había Uno que era más Grande que él sobre el trono.

¿Casualidad?

*“Solo en el trono seré más grande que tú. Bereshit/Gn. 41:40*

*“Pero cuando dice que todas las cosas están sujetas a él, es evidente que se exceptúa a Aquél que ha sometido a él*

#### 6. Sombras Mesiánicas... hagan lo que él os diga...

¿A quién más en las Escrituras se ha asignado tan grande confianza y autoridad, sino solo a estos dos?

¿Eventualidad?

*“Váyanse a Yosef, lo que él os diga hagan”. Bereshit/Gn. 41:55*

*“Se oyó una voz del cielo que decía: Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia; a él oíd.” Mat/Mt. 17:5;*

*Uri/Lc. 9:35*

#### 7. Sombras Mesiánicas... Uno y otro ocuparon un papel temporal en el ‘Plan de Redención/Salvación...

Yosef estuvo gobernando por catorce años, siete de ‘vacas gordas’ y siete de ‘vacas flacas’. Hasta podría haber seguido gobernando por algún tiempo más, pero no para toda la vida. Después que el tiempo de las grandes cosechas y de la hambruna fueron vencidos, ya no tenía sentido que Yosef siguiera cargando el “anillo” del faraón.

Lo mismo pasará con Yeshúa. Por lo menos fue lo que nos trató de decir Rav Shaúl cuando escribió a los Korintim/Corintios:

*<sup>24</sup>Entonces vendrá el fin, cuando él entregue el reino al ELOHIM y Padre, después que haya terminado con todo dominio y toda autoridad y poder. <sup>25</sup>Pues Mashíaj debe reinar hasta que haya puesto a todos sus enemigos debajo de sus pies. <sup>26</sup>Y el último enemigo que será eliminado es la muerte. <sup>27</sup>Porque ELOHIM HA PUESTO TODO EN SUJECION BAJO SUS PIES. Pero cuando dice que todas las cosas están sujetas a él, es evidente que se exceptúa a Aquél que ha sometido a él todas las cosas. <sup>28</sup>Y cuando todo haya sido sometido a él, entonces también el Hijo mismo se sujetará a Aquél que sujetó a él todas las cosas, para que ELOHIM sea todo en todos.” Korintim Álef/I Co. 15:24-28*